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远离致幻剂

正如文章中所提到的那名留美学生一样，有些中国
留学生抱着好奇的心态想去尝试一些毒品或其他致幻
剂，觉得试一次不会有什么问题。殊不知，只这一步，
就会一脚踏入深渊，断送了自己的求学之路。

目前就读于韩国外国语大学的张政博说，年纪轻轻
的留学生在国内一直受到家长、老师以及社会的保护，
所以在出国后面对从未见过的新鲜事物，容易缺乏辨别
能力。“留学生最重要的身份是学生，出国的首要任务
也是学习，应该把求学和获取知识放在首位。国外的环
境比较自由，对学生的管理比较宽松，容易导致意志不
坚定的留学生被随处可见的诱惑吸引，作出令自己遗憾
终身的错误决定。”

在国外校园里，吸大麻、吸笑气在外国学生群体
中并不鲜见，但多数中国留学生还是选择“避而远
之”。张政博以自己就读的学校为例说：“我认为能够
进入韩国外国语大学的学生都有一定的自我修养，也
具备一定的自我控制能力。因此，我身边并没有吸大
麻或是其他致幻剂的学生。”

对诱惑说“不”

廖庆秋曾是英国曼彻斯特大学的学生，正准备回英
国继续读研究生。她在英国读书期间，并未见到吸笑气
的学生，“但见到过外国人吸大麻”。

廖庆秋的朋友就曾被邀请吸大麻：“我朋友住在混
合宿舍。虽然每个人都有独立的房间，但是厨房是共用

的。所以她去厨房做饭时常会遇到另一个英国室友。有
一次，她正好遇到这个舍友在宿舍里喝酒开派对，舍友
便邀请她一起吸大麻。”面对邀请，廖庆秋的朋友坚定
地拒绝了。

“遇到这种情况，一般只要坚定拒绝，都不会被强
迫。尤其是在宿舍、学校等有保安的场合，如果被强迫
了可以立马呼救报警。”廖庆秋说。

在英国，虽然大麻没有合法化也不准买卖，但还是
有渠道可以买到少量大麻。廖庆秋便不止一次见到别人
吸大麻，“但只要自己内心坚定，不受诱惑，也不去尝
试，这些危险就会远离。”

让父母放心

除了抵挡来自大麻等的诱惑之外，留学生也要提升
自律能力，不让父母担心，按时完成学业。“我知道父
母关心我，所以即使我不喜欢拍照，也会经常给父母发
自己的照片，让他们看看我最近过得如何。”廖庆秋说
现在父母获取信息的渠道多了，在国内看到一些可能会
涉及孩子安危的新闻，都会马上联系孩子，所以，留学
生也要了解、体谅父母的心情。

杨建丽的孩子目前在日本留学，她经常上网浏览
关于留学生的信息。每当她看到那些留学生遭遇危险
的新闻便说：“我不敢想象那些孩子父母的内心。如
果我的孩子受伤了，我宁可她所遭受的伤害都转移到
我身上。”

古语云：儿行千里母担忧。对那些留学在外的学生
来说，要时刻提醒自己背后还有父母追随的关切目光。

“出国之后，自由度变大了，有种不知所措的感
觉，但越是这样，越需要自律，也要保护好自己，平安
留学是第一要务。”在法国留学的刘文 （化名） 说，“也

要和父母随时保持联系，告知他们自
己的近况，别让他们担心。”
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日前，第七届留法校友招聘论坛在北京、上
海、广州、成都、沈阳、武汉等地同步举行，论坛
面向拥有留学法国经历的中国学生以及在华求职的
法国人，有近140家企业参加招聘会。

法国高等教育署及留法校友会中国总协调员欧
杰先生表示，中法教育交流正值健康发展的阶段，
在法国的国际留学生中，中国留学生是人数最多的
群体。留法学生拥有中、法双重文化背景，成为不

少企业争相招收的人才。留学生在毕业后进入法国
企业工作，会充分运用到留学法国获得的经验。

据悉，此次招聘论坛共有约 1000 个求职者报
名，大部分是拥有法国高等学校硕士学位的毕业生，
其中以工科、商科和艺术科专业毕业生为主。招聘现
场，每家企业都设立了一个招聘台，与求职者进行交
流，一旦求职者的背景和履历符合企业要求，企业会
提供一个更全面的面试机会。 （黄诗雅）

薛笑是耶鲁大学的留学生，今年 3 月
她开立了自己的微信公众号——“微笑小
姐 S ”，通过文章与读者分享她留学美国
的生活，字里行间不难发现薛笑一次又一
次的选择，而她对自己的选择充满信心并
坚持走下去。

充满选择的生命

薛笑在求学阶段有 3 个让人惊讶的决
定——在高中时从理科转到文科；从北京
外国语大学退学，转至美国莱斯大学读本
科；本科毕业后在美国申请攻读工商管理
硕士学位。

高中时理转文的大胆决定，让薛笑的
一众老师和同学都大为震惊。谈到转科的
原因，薛笑说出于她读理科时的惶恐——

“天啊，我一辈子都要去学这些吗？”她发
现自己对文科的兴趣更大，于是毅然转读
文科。她用了 1 个月的时间追回落后的进

度，转科后第一次月考就考到全年级第六
名，这次选择的结果使她后来更有信心作
出“冒险”的决定。

在作出这些决定的过程中，薛笑要面
对身边人的各种不理解、质疑甚至嘲笑，
她选择相信自己。这份勇气的来源，薛笑认
为是家庭教育的成果，自小父母就给予她
选择的自由。长大后，薛笑认为唯有自己作
的选择才能对自己的人生负责，“我觉得一
个会作选择的人才是一个独立完整的人。
当你回头看自己的选择，也是一种成长经
历，所以选择对人格的塑造非常重要。”

薛笑有一个选择的原则，就是在抉择
时设想自己在 5 年、10 年后回头看这个选
择时是否会后悔。“只有我自己做的选
择，才不会后悔。”薛笑肯定地说。

设消除文化隔阂平台

薛笑在大一时选择离开北京外国语大
学，转到美国的莱斯大学。在莱斯大学读
大二时，她开始思考自己的兴趣和长处，
想到自己曾经参与国际经济学商学学生联
合会 （AIESEC） 的活动，同时观察到学校
的学生缺乏跨文化经验，薛笑决定在校园
里创办国际经济学商学学生联合会分会。

当时莱斯大学的国际学生只占 10%，
薛笑留意到不少美国同学对国际学生有误
解。她自己就曾亲身经历过，有美国同学
分不清楚她和其他亚洲学生有何不同，有
时候甚至会取笑和纠正她的英语发音。

薛笑认为说教的效果并不好，最好的
方法是多与当地人交流，体验当地的文
化。基于这样的想法，薛笑在莱斯大学创
设了消除文化隔阂的平台。

在这个平台上，薛笑笑言自己为团队
带来了很多欢乐：“当时跟团队的其他同
学关系挺好的。此外，我是全队唯一一个
国际学生，经常会为他们讲一些其他国家
的事情，他们觉得很有意思。”

薛笑认为，作为一名中国留学生，要
多思考自己能为学校带来什么不一样的东
西，最好能在留学期间做一件带来正面影
响的事。

寓学习于运营公众号

本科毕业后，薛笑成为耶鲁大学 Sil-
ver Scholar 项目首位在莱斯大学录取的学
生，如今已完成了项目第一年的课程。自去
年 12 月起，薛笑还参与了耶鲁大学的一个
课程——旨在帮助学生寻找自己的价值

观。她在课堂上发现自己生命中有 3 个理
念：喜欢做有意义的事影响别人、重视人
际关系及喜欢写作。今年 3 月，该课程要
求学生做一件跟自己价值观相符的事情，
并维持100天。薛笑将自己的3个理念结合
在一起，开立了公众号——“微笑小姐
S”。 “通过这个平台，别人可以读到我
在商学院里面学到的东西，也让我发现自
己写的东西是有影响力的，这鼓励我不停
地去学习。”

从题材构想到下笔，薛笑写的每篇文
章都很用心。她会自己策划选题，也会参考
读者的建议。“有时候在睡觉之前，我还在
想可以写什么东西，某句话该怎么写，真的
是控制不了地去想，这也让我经常失眠。”

公众号运行了 3 个月后，读者热烈的
反馈让薛笑坚持了下来。有读者留言说喜
欢她的文章，有读者跟她分享自己的经
历。“我才意识到我写的东西原来有这么
多人感兴趣，这是我持续做公众号的动
力，因为觉得读者会等着我。”薛笑说。

薛笑所开的公众号帮助了不少对留学
感兴趣的读者，也使自己从中收获了“成
长”。而定时更新公众号还使她养成了健
康的生活习惯，写作让她在忙碌中停下脚
步，以理清思绪再通过文字表达出来。

本报北京电（记者赵晓霞） “想看看有什么
工作机会，薪水和户口不是首要考虑的因素，最看
重的是工作的发展前景。”今年11月即将从墨尔本
大学本科毕业的王博在日前于京举办的2017年中国
留澳校友职业发展咨询会上，正准备投递一份简历
给一家金融企业。

记者在现场了解到，像王博一样，正在海外读
书还未毕业的中国留学生是参会的主要群体。据介
绍，该职业发展会吸引了 15 所澳大利亚院校及两
家州政府教育推广机构前来参加，当中包括了澳大
利亚八校联盟的所有盟校。此外，Apple （苹果）、
IBM、博世等逾40家企业也参加了本次活动。

澳大利亚驻上海总领事馆教育领事雷米乐表
示，举办咨询会是为了应对日益激烈的就业竞争，
此前也举办过两届。“从2012年举办第一届咨询会
以来，留学生回中国就业的环境变化很大。首先从
就业市场的角度来讲，越来越多的中国留学生毕业
后选择回国发展，加剧了就业竞争。其次，中国发
展很快，无论是到中国投资的外国企业或者到国外
投资的中国企业都越来越多，也创造了更多的就业
机会。”

“确实，海归就业形势发生了很大的变化。准
备回国就业的留学生对自己的定位越来越准确，在
选择工作时眼高手低的情况也越来越少。”本届咨
询会的合作方络可英 （LockinChina ） CEO 孔晶
晶说，“以我遇到的留学生为例，他们找工作不再
只关心薪水多少，而是说‘都可以谈’，这是一个
开放的态度，也反映出留学生们越来越理性。”

据悉，澳大利亚具有 60 多年的提供国际教育
的经验，并一直是中国学生青睐的留学目的地。其
各级各类院校注重培养学生的软性技能并安排学生
到实际的工作场所中实习，目的是帮助学生提升就
业竞争力。

如果问起美国哪座城市最有历史底蕴，我想很多美国人会
脱口而出——新奥尔良。在美国生活的几年中，体验过西部的
狂野和东部的繁华，但新奥尔良却不同于东西部地区的任何一
座城市，它是我记忆中最明亮闪烁的那个角落。

每年三四月份是新奥尔良最美的时节。作为美国爵士之
乡，新奥尔良的每一个转角都有一场乐队的即兴演出，路人不
管在哪里停下脚步，立刻便能置身于音乐的天堂。不管是弹吉
他还是敲木桶，新奥尔良人仿佛可以把任何东西都信手拈来揉
进音乐中。路过著名的法语区 （French Quarter ），每一个人都
会被热情奔放的曲调所感染，在那一刻我突然觉得，艺术不是
高高在上只可远观的那束光，而是微微有些掉漆的吉他，是游
客跟着节奏扭动的步伐，是主唱手中握着的旧麦克风。新奥尔
良用音乐把你拉进她的怀抱，让人深陷其中无法自拔。我想，
她不愧是一座充满艺术情怀的城市。

我们用一个上午的时间开车在新奥尔良的新老街区穿行。
开车的导游操着一口浓重的美国南方口音给游客讲述这座城
市的兴起与衰落。这座城市的建筑大多十分古旧，保留了经
典的欧洲风格。街道狭小而曲折，就像这座城市所经历的历
史。2005 年的那场名叫卡特琳娜的飓风使新奥尔良遭受了重
创，虽然已经过去 10 多年了，但我们的导游提起当时的场景
时，语气中还带有一丝颤抖。他指给我们看在飓风中被淹没
的房屋，一些建筑墙上的水位线依旧清晰可见。导游告诉我
们，很多家庭在飓风之后舍弃了房子，带着不舍与无奈永远
地离开了新奥尔良。在我们下榻的酒店楼下有一位白发苍苍
的老艺术家，他卖的艺术品十分独特——收集在飓风中被毁
坏的房屋的瓦片及瓷砖，然后在这些形态各异的碎片上作
画。我看着他认真地勾勒着一笔一画，仿佛再悲痛的记忆，
也被涂上了鲜艳的色彩。

提起新奥尔良，不得不提那里的美食。走进街角的任何一
家小店，你都可以品尝到独具风情的美食，混合了传统美式、
法式以及加勒比的味道。从碳烤生蚝到海鲜杂烩浓汤，再到已
经成为地标的“世界咖啡馆 （café du monde） ”，每一道菜在
味蕾上跳跃的感觉都妙不可言。尽管新奥尔良有着来自世界各
地的移民，大家或许说着不同的语言、有着不同的经历，但是
美食的魅力却能让每一个人都深深爱上这座城市。

虽然在新奥尔良只停留了短短几天，但是我永远不会忘记
圣帕克里特节那个晚上法语区的狂热，不会忘记在碎砖残瓦上
作画的白发老者以及那里的一草一木。

（作者为美国哥伦比亚大学教育学院研究生）
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“只有自己做的选择，才不会后悔”
——访耶鲁留学生薛笑

黄诗雅

留学记

留学生回国工作
最看重发展前景 留法校友招聘会六城同步举行

近日，关于“留学生吸食笑气坐上轮椅”的新闻报道引起舆论关注。
文章中，一名留学美国的中国学生因为偶然机会经朋友推荐吸食笑气后，
便一发不可收拾，最终只能弃学回国。就此，不少留学生表示，莫让不自
律阻断留学之路。
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